

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

## **APRUEBA EL IFE REGLAS PARA RADIO Y TV EN 2012**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará este miércoles un proyecto de lineamientos para noticiarios en Radio y Televisión durante las precampañas y campañas electorales de 2012. Elaborado por el Comité de Radio y Televisión del IFE y con el aval de todos los partidos políticos (PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Movimiento Ciudadano y Panal), el documento retoma el código de ética de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). Propone respetar la vida privada de los candidatos y promover el debate entre los contendientes, como vía para alentar el derecho ciudadano a la información. También plantea preservar la equidad en los espacios informativos, garantizar el derecho de réplica de los actores políticos y diferenciar las opiniones de la información. (REFORMA, P. 8, GUADALUPE IRÍZAR)

## **EL IFE ANALIZA MULTAS POR SPOTS EN TELEVISIÓN**

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) discutirá la posible imposición de una multa por dos millones 999 mil 996 pesos contra la organización "Mejor Sociedad, Mejor Gobierno" y una cantidad igual contra una televisora por la difusión de spots que comparaban al perredista Andrés Manuel López Obrador con Hitler, después de que el Frente Amplio Progresista clausuró la Cámara de Diputados en abril de 2008, en el contexto de la presentación de la Reforma Energética. En adición, se discutirá una multa por 492 mil 737 pesos contra el Partido del Trabajo por los anuncios de López Obrador en los que habla de su programa alternativo de nación. Además, analiza una sanción de 26 mil 295 pesos contra Dante Delgado Rannauro y 100 mil 26 pesos a una televisora, por la compra de espacios del primero a favor de López Obrador durante un partido de fútbol, transmitido en marzo de 2008, en el que se invitaba a una concentración en el Zócalo de la ciudad de México. (EXCÉLSIOR, P. 11, AURORA ZEPEDA; EL ECONOMISTA, P. 47, MAURICIO RUBÍ)

## **DISTRITO FEDERAL**

### **ESTE SÁBADO ENTREGA MARCELO EBRARD V INFORME**

Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, enviará a la Asamblea legislativa del Distrito Federal (ALDF) este sábado su V Informe de Gobierno, y será el martes 20 de ese mes cuando acuda ante el pleno de los diputados locales para emitir un mensaje, luego de escuchar el posicionamiento de las diferentes fracciones. Este miércoles se elegirá al presidente de la mesa directiva en turno y no se descarta que sea la perredista Alejandra Barrales, quien adelantó que en caso de ser electa dará una respuesta institucional, pero también crítica. (OVACIONES, P.8, ARMANDO NAVARRETE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

## **ESTADO DE MÉXICO**

### **DESATA PEÑA "CARGADA" PRIÍSTA**

Con el pretexto de despedirse como gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto desató "la cargada" de priístas para arrojarse como futuro candidato presidencial del tricolor en 2012. Durante una cena con diputados federales, realizada en el piso 51 de la Torre Mayor, el mexiquense provocó a sus simpatizantes hasta que logró que lo ovacionaran con un grito de: "Peña presidente, Peña presidente". "Muy pronto, por respeto a los tiempos que el partido ha definido, también tendré una definición pública sobre lo que habré de hacer. Entonces, si ustedes intentan adivinar...no se van a equivocar", expresó, propiciando la aclamación de los diputados. Según testimonio de varios legisladores, Peña Nieto advirtió que se equivocan quienes piensan que una victoria del PRI en 2012 es una regresión, pero advirtió que en la guerra y en las justas electorales no se puede subestimar a nadie. Pidió a los presentes y a los ausentes, sin mencionar a Manlio Fabio Beltrones, actuar con madurez, responsabilidad, altura de miras, unidad y trabajo diario para ganar la contienda electoral. (REFORMA, P.8, CLAUDIA GUERRERO Y ARMANDO ESTROP)

### **EL GOBIERNO DE ERUVIEL AVILA EMPIEZA EL DÍA 16 DE SEPTIEMBRE**

Será la mañana del 16 de septiembre cuando Eruviel Ávila Villegas comience su administración al frente del gobierno del Estado de México. En la Legislatura local todo está listo para que el mandatario electo acuda ante los diputados la mañana del 15 de para que le sea tomada la protesta. El artículo 69 de la Constitución del Estado de México precisa que el nuevo Ejecutivo local comenzará el ejercicio de sus funciones a partir del primer minuto del 16 de septiembre. (MILENIO DIARIO, P.31, ADRIANA URIBE)

## **GUERRERO**

### **DESAPARECE LEGISLADOR EN GUERRERO**

Héctor Vicario Castrejón, coordinador de la fracción parlamentario del PRI en el Congreso de Guerrero, pidió a la Procuraduría de Justicia del Estado que investigue el paradero de Moisés Villanueva de la Luz, diputado federal priísta, quien tiene diez días de haber desaparecido. "Nuestra exigencia es de que el gobierno de Ángel Aguirre Rivero realice las investigaciones para que nuestro compañero regrese sano y salvo a su casa", refirió Vicario. "Estamos muy preocupados por la suerte de nuestro compañero porque todavía no aparece". (REFORMA, P.5, JESÚS GUERRERO)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011

## NUEVO LEÓN

### PROMETEN MEDIDAS CONTRA LARRAZABAL

Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, adelantó a la cúpula panista de Nuevo León que habrá consecuencias por el "desacato" de Fernando Larrazabal, alcalde de Monterrey, al no pedir licencia para dejar su cargo de manera temporal. Según Madero, quien tuvo un encuentro con ex dirigentes locales, el CEN definirá hoy las medidas que se tomarán, durante una reunión en la sede nacional panista, donde también festejan, en medio del escándalo, el Aniversario 72 del partido. De acuerdo con los asistentes a la reunión, a la que fueron convocados también integrantes de la Comisión Permanente del Consejo estatal blanquiazul, Madero se comprometió a aplicar alguna sanción, la cual no definió. En tanto, el alcalde regiomontano aseguró que respetará la decisión que tome el CEN del instituto político; sin embargo, pidió que la cúpula panista le permita audiencia antes de que se emita el resolutivo. (REFORMA, P.4, VERÓNICA AYALA; EL ECONOMISTA, P.46, JOSÉ JUAN REYES)

### REGLAMENTO DE RADIO Y TV, A REVISIÓN HOY

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolverá hoy acerca de las modificaciones al Reglamento de Radio y Televisión aprobado por el Instituto Federal Electoral (IFE) en junio pasado. Dichas modificaciones redujeron los tiempos de transmisión de spots que deberán difundirse en el próximo proceso electoral. El PRI, el PVEM y la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) impugnaron el citado reglamento, bajo el argumento de que los concesionarios y permisionarios no tienen capacidad para cumplir con las pautas que les envió el IFE. Luego de tres meses de la aprobación del reglamento, los magistrados de la Sala Superior del TEPJF emitirán su veredicto, el cual será definitivo e inapelable. (LA JORNADA, P. 15, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 10, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN)

### ESQUELAS

Se publican esquelas por el sensible fallecimiento de Francisco Belisario Luna Ramos, hermano de José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y de la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Margarita Luna Ramos. (EXCÉLSIOR, P. 24, NACIONAL, MINISTROS JUBILADOS DE LA SCJN; REFORMA, P. 16, ESTADOS, TRIBUNAL FEDERAL DE JUSTICIA FISCAL Y ADMINISTRATIVA; EL UNIVERSAL, P. 14, NACIÓN, TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO DE MICHOACÁN; EL UNIVERSAL, P. 15, NACIÓN, LUIS WALTON ABURTO; EL UNIVERSAL, P. A 16 NACIÓN, JUAN FRANCISCO EALY ORTIZ Y FAMILIA; TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO DE MÉXICO; GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL; JOSÉ FRANCISCO OLVERA, GOBERNADOR DE HIDALGO; EL UNIVERSAL, P. 14, NACIONAL, FUNDACIÓN MIGUEL ALEMÁN; MAGISTRADOS INTEGRANTES DE LOS TRIBUNALES COLEGIADOS DE CIRCUITO DEL CENTRO AUXILIAR DE LA PRIMERA REGIÓN DEL DISTRITO FEDERAL; REFORMA, P. 15 Y 16, ESTADOS, METLIFE; ASOCIADOS Y COLABORADORES DE OLIVARES & CIA, S.C; FUNDACIÓN MIGUEL ALEMÁN A.C.; EL UNIVERSAL, P. 4, METROPOLÍ Y EXCÉLSIOR, P. 26, NACIONAL)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

## **SALA MONTERREY**

Los magistrados que integran la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación expresan sus más sentidas condolencias a la ministra Margarita Luna Ramos, integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y al magistrado José Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por el sensible fallecimiento de su hermano Francisco Belisario Luna Ramos. (REFORMA, P. 15, ESTADOS, Y EXCÉLSIOR, P. 24, NACIONAL, SALA MONTERREY)

## **SME DESALOJA EL ZÓCALO POR \$21 MILLONES**

El gobierno federal liberó 21 millones de pesos al Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) una vez que éste aceptó levantar el plantón que mantenía en el Zócalo capitalino, aunque negó que haya sido parte del acuerdo. Juan Marcos Gutiérrez, subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación, confirmó que el pasado 9 de septiembre Esparza recibió la toma de nota por parte de la Secretaría del Trabajo; sin embargo, aseguró que esta acreditación no formó parte de la negociación que terminó con el plantón del SME y que logró una mesa de "alto nivel" para terminar el conflicto antes de octubre. Los 21 millones de pesos que liberó el gobierno federal al SME corresponden al descuento del 3% en el salario de los entonces 44 mil trabajadores de Luz y Fuerza del Centro. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, OMAR BRITO)

## **ENCABEZARÁ CALDERÓN EL GRITO EN LA CAPITAL**

Después del magno festejo del Bicentenario de la Independencia en 2010, la ceremonia del Grito regresa a su celebración tradicional mañana por la noche en el Zócalo de la capital del país, sin los detalles adicionales que se montaron en la fiesta de hace un año. Como ya es costumbre, el presidente Felipe Calderón encabezará la ceremonia desde el balcón central de Palacio Nacional, a donde acudirán, como cada año, cientos de invitados a la noche mexicana, entre ellos, funcionarios de gobierno, representantes diplomáticos acreditados en el país, deportistas y personajes de diversos ámbitos de la sociedad. Mientras, decenas de miles de personas se concentrarán en la Plaza de la Constitución para escuchar a las 11 de la noche la tradicional arenga del mandatario y el sonar de la campana, en conmemoración del 201 Aniversario del comienzo de la gesta independentista. Por otra parte, Andrés Manuel López Obrador y sus seguidores llevarán a cabo el llamado "Grito de los libres", pero ahora será en la ciudad de Salamanca, Guanajuato. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 6, LORENA LÓPEZ, SILVIA ARELLANO Y DE LA REDACCIÓN)

## **ES SALINAS UN CÍNICO , AFIRMA LÓPEZ OBRADOR**

Luego de criticarlo por no aceptar debatir con él, Andrés Manuel López Obrador aseguró que Carlos Salinas de Gortari, ex presidente de México, es un cínico al afirmar que no participará en las contiendas electorales rumbo al 2012. "Ahora, con el cinismo que lo caracteriza, Salinas dice que no participa ni participará en las luchas electorales en curso, cuando lo cierto es que la relación Televisa-Salinas es la piedra angular que soporta toda la estructura del poder de las élites en el México contemporáneo", dijo. (REFORMA, P. 8, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

## **AVIZORA PRESIDENTE UN MÉXICO MEJOR**

Felipe Calderón, presidente de México, aseguró que la pobreza extrema en México se ha reducido marginalmente y que los indicadores de desarrollo muestran que la República está mejor que hace 11 años, justo cuando fue desplazado del poder el PRI. En Los Pinos, el mandatario encabezó los festejos alusivos al 50 Aniversario del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) ante diplomáticos, legisladores y especialistas en pobreza y desarrollo social. En presencia de la Administradora del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, Helen Clark, Calderón presentó también el Informe de Avances de 2010 de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, pactados en 2000 por 189 naciones. (REFORMA, P. 11, MAYOLO LÓPEZ)

## **VAN POR MÁS IMAGEN LOS PINOS Y HACIENDA**

Para el próximo año, Los Pinos y Hacienda serán las dependencias con mayores incrementos en comunicación social, según un comparativo entre el presupuesto aprobado para 2011 y el paquete económico que presentó el Ejecutivo federal. En 2012, la Presidencia de la República pretende gastar 155.5 millones de pesos en esa área, un aumento de 23.5% respecto a 2011. En tanto, Hacienda busca incrementar en 21.9% su erogación: de 203.7 millones a 248 millones. Según el proyecto de presupuesto que se discute en el Congreso, se pretende que las 17 secretarías de la administración federal gasten más de mil 414 millones en dicho rubro. Las dos dependencias señaladas se llevarán 28.6% del total del gasto en comunicación social del próximo año, contra el 23% que tienen actualmente. (REFORMA, P. 1, GONZALO SOTO)

## **CAMBIAN DIRIGENTES EN PARTIDO FAMILIAR**

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), conocido como un partido familiar y patrimonialista, que durante dos décadas de existencia legal sólo ha tenido como dirigentes nacionales al padre y al hijo, cambiará hoy a su actual presidente. Jorge Emilio González Martínez dejará hoy el liderazgo del Verde y sus funciones serán asumidas por un Consejo Nacional de 29 integrantes. El padre del "Niño Verde", Jorge González Torres, dirigió a su partido de 1991 hasta noviembre de 2001, cuando heredó el cargo a su hijo. Así, los primeros 20 años de existencia, el Verde ha estado bajo el control de la familia González Martínez y el círculo cercano de amigos. (REFORMA, P. 8, GUADALUPE IRÍZAR)

## **ARCE SE SUMA AL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PVEM**

El senador René Arce anunció su adhesión al grupo parlamentario del PVEM en el Senado. Acompañado por el coordinador de la bancada, Arturo Escobar, Arce expresó que "decidí esta adhesión porque este partido, además de plantearme el respeto pleno a la autonomía de mi visión y propuestas legislativas para continuarlas promoviendo, cuenta dentro de su agenda temas con los cuales coincido, como es la lucha por garantizar la sustentabilidad de los recursos naturales y el derecho de cada persona a su desarrollo económico, social e individual en un ambiente sano, de respeto por la vida y al naturaleza y dentro de una sociedad más justa y libre". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, BLANCA ESTELA BOTELLO)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

## **AVALAN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

La Comisión de Puntos Constitucionales aprobó en San Lázaro el tema de las candidaturas independientes, la llamada "iniciativa ciudadana", la consulta popular, así como un asunto clave: el de la reconducción presupuestal, bajo el cual, si no hay Presupuesto aprobado al término de año fiscal correspondiente, se inicia el siguiente "reconduciendo el presupuesto y la Ley de Ingreso del año anterior". Por falta de consenso entre los grupos, los legisladores dejaron fuera de la discusión la reelección legislativa y de alcaldes, el veto del Ejecutivo al Presupuesto de Egresos, la sustitución del presidente en caso de falta absoluta y la posibilidad de que el primer mandatario electo tome protesta ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en caso de no existir condiciones en el Congreso. La junta acordó que será hasta el día 28 de septiembre cuando el pleno de la Comisión discuta artículo por artículo el dictamen que abre la puerta entre otros temas a las candidaturas independientes, la consulta popular y la iniciativa ciudadana. (EXCÉLSIOR, P.2, JAIME CONTRERAS; REFORMA, P.2, CAROLE SIMONNET Y ARMANDO ESTROP)

## **PROPONE PAN FISCALÍA CONTRA LA CORRUPCIÓN**

Ricardo García Cervantes, senador panista presentó una iniciativa de reforma constitucional para crear la Fiscalía Nacional contra la Corrupción y el Combate al Lavado de Dinero, a fin de reducir los índices de impunidad que se padecen en México, sobre todo entre los servidores públicos. Plantea, entre otros puntos, la creación de un Registro Nacional de Declaración de Situación Patrimonial de los Servidores Públicos, con el objetivo de fiscalizar a funcionarios de los tres órdenes y niveles de gobierno. Desde la tribuna del Senado de la República, Ricardo García Cervantes detalló que ese registro deberá estar siempre a disposición de la Fiscalía Nacional contra la Corrupción y el Combate al Lavado de Dinero con el propósito de poder comparar en todo momento la situación patrimonial y financiera de cualquier servidor público y por consiguiente detectar los cambios patrimoniales que no sean legalmente justificables. (EL FINANCIERO, P.36, RIVELINO RUEDA)

## **DE NATURALEZA POLÍTICA/ CIRT-IFE, DICTAMEN, HOY/ ENRIQUE ARANDA**

En las próximas horas, al filo del mediodía de hoy, para ser exactos, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que preside Alejandro Luna Ramos deberá pronunciarse respecto de la impugnación que, de las nuevas reglas para el acceso (de candidatos y partidos políticos) a los medios electrónicos emitidas por el IFE, hicieron casi un millar de estaciones de Radio y Televisión, por considerar "técnicamente inviable" su cumplimiento y, de validarse las expectativas, lo hará en apoyo de estos últimos. Ayer, efectivamente, y para sorpresa de muchos, los magistrados miembros de la máxima instancia electoral del país decidieron listar para su resolución el polémico asunto luego de que, en las últimas semanas, ellos mismos y personal a su cargo iniciaron una larga serie de consultas y/o visitas a emisoras y a la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión, para conocer primero, y poder juzgar después sobre la validez de las posiciones del IFE y de los concesionarios. (EXCÉLSIOR, P. 28, TODO MÉXICO, ENRIQUE ARANDA)

## **FRENTES POLÍTICOS**

Hoy la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolverá, en sesión pública, las impugnaciones en torno a los comicios para gobernador del Edomex y el triunfo decretado por las autoridades de la entidad al priísta Eruviel Ávila. El cómputo final, la declaración de validez de la elección y la constancia de mayoría al candidato de la coalición "Unidos Por Ti", integrada por el PRI, el PVEM y el Panal, impugnados por la coalición "Unidos Podemos Más", que postuló al perredista Alejandro Encinas. El expediente, en manos del magistrado Manuel González Oropeza, será favorable para Ávila. (EXCÉLSIOR, P. 27, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

## **RAZONES MAYORES/ TRIFE, ERUVIEL Y CIRT/ GUILLERMO AMERENA**

El Tribunal Electoral acelera motores y delibera hoy dos asuntos no menores para el Derecho Electoral y sin duda, también para la vida democrática del país: la impugnación de la elección del Estado de México y el recurso legal de la CIRT, en contra del Reglamento de Radio y Televisión del IFE. Los razonamientos de los magistrados se encaminan a ratificar el triunfo que en las urnas contundentemente demostró Eruviel Ávila como gobernador mexiquense; así como revocar el reglamento señalado, a todas luces, por inoperante e ilegal; motivado por la terquedad de tres consejeros electorales, en lugar de atender una lógica que aportara viabilidad al modelo de comunicación política y posibilitar el cumplimiento legal de los medios de comunicación, para un equitativo desarrollo comicial y que los spots de todos los partidos políticos se transmitan en tiempo y forma. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, MI PAÍS, GUILLERMO AMERENA)

## **BACKUP/ LA PELIGROSA PARCIALIDAD DEL IFE/ GERARDO SORIA**

Como si el horno estuviera para bollos, los consejeros ciudadanos del Instituto Federal Electoral (IFE), el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) están preparando la tormenta perfecta. En su afán por mantener los cargos que detentan y, por supuesto, el manejo del erario, están tomando decisiones absurdas y desesperadas para contrarrestar la abrumadora ventaja del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de cara a las próximas elecciones federales de 2012. Durante los últimos meses hemos visto como los consejeros adoptan posiciones, irreductibles que vuelven predecible la forma en que votarán durante el complicadísimo proceso electoral de 2012. Un claro ejemplo de este sesgo partidista lo constituye la forma en que los consejeros y la burocracia del IFE han actuado frente a los actos anticipados de campaña. Es evidente que López Obrador lleva seis años en campaña y que el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia han difundido spots con cargo a tiempos oficiales dirigidos a la promoción anticipada de su imagen. Sin embargo, en desacato de diversas resoluciones del Tribunal Electoral, el IFE se ha negado a sancionar a López Obrador, a Convergencia o PT (permítanme reírme, pero lo amonestaron). (EL ECONOMISTA, P. 34, EMPRESAS Y NEGOCIOS, GERARDO SORIA)

## **SIGNOS VITALES/ DESTABAR AL IFE/ ALBERTO AGUIRRE**

Armando Ríos Piter, diputado perredista y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, ha urgido a los coordinadores de los grupos parlamentarios del PRI, del PAN y del PRD a formalizar sus propuestas para ocupar las tres vacantes del Consejo General del IFE. Ríos Piter lograría, en las tres semanas de ese plazo fatal, lo que Josefina Vázquez Mota bloqueó durante 10 meses: la elección de los tres integrantes faltantes del IFE. Y podría hacerlo de la manera más inverosímil, dando cumplimiento a la condición del coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez: que dos de las tres vacantes sean ocupadas por candidatos propuestos por la mayoría tricolor. Aduciendo que rechazaría las cuotas partidistas, la ex coordinadora de la bancada panista prefirió vetar, en lugar de proponer. Incluso, llegó al exceso de expresarse públicamente en contra de Enrique Ochoa Reza, ex funcionario del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a quien ligó con el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. Un amplio sector del panismo se inclina por la designación de Jacinto Silva Rodríguez, actual magistrado de la Sala Guadalajara del TEPJF. La fracción perredista, que inicialmente impulsó a Álvarez Icaza, aún no decide si optaría por Salvador Guerrero Chiprés, ex comisionado del InfoDF o por Ciro Murayama. Desde un inicio, la partidización del nombramiento de los consejeros electorales pudo haberse evitado. Dentro de la lista de aspirantes destacan, por su conocimiento en la materia y su desapego de las dirigencias partidistas, a los ex funcionarios del Trife (sic), Cecilia Tapia Mayans y Roberto Duque Roquerio, además de la magistrada electoral Adriana Margarita Favela. (EL ECONOMISTA, P. 45, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**MIÉRCOLES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

## **EL OBSERVADOR/ INVERTIR EN EL PODER JUDICIAL/ SAMUEL GARCÍA**

El autor comentó: "En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2012 y que alude al análisis de plazas y remuneraciones del sector público mexicano. Me llamó la atención los desmesurados ingresos brutos que percibirán, si los legisladores lo aprueban, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en 2012. En números precisos el ingreso anual bruto para cada una de las 11 plazas de ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, las seis plazas de consejero del Consejo de la Judicatura Federal y las siete plazas de magistrado presidente y magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación consideradas en el documento es de 5 millones 892 mil 778 pesos, es decir, 491 mil 64 pesos mensuales. Este monto incluye además del sueldo tabular, prestaciones de ley, condiciones de trabajo, pago por riesgo, seguros y fondos de ahorro. Ahora que en adición al ingreso bruto también perciben prestaciones no monetarias que incluyen choferes, asistentes, secretarías, viajes, entre otros, y una pensión muy suculenta. Pero la lista de plazas por autorizar con sueldos elevados en el Poder Judicial es larga". (MILENIO DIARIO, P. 21, NEGOCIOS, SAMUEL GARCÍA)

## **GÉNEROS DE OPINIÓN REVISTAS**

### **LA POLÍTICA/ LOS OPERADORES, LOS INCONDICIONALES/ JESUSA CERVANTES**

Con pocos años de militancia en el PAN, Joséfina Vázquez Mota, quien acaba de pedir licencia como diputada para contender por la candidatura presidencial, ha logrado lo que pocos desde que ese partido llegó al poder: mantenerse en puestos clave en la nómina federal. Entre los colaboradores de Vázquez Mota hay una importante y controvertida: la senadora Gabriela Ruiz del Rincón, ex tesorera del PAN y cuya fama se hizo pública por el caso de Amigos de Fox, grupo creado por Lino Korrodi para financiar la campaña del guanajuatense. El 17 de noviembre de 2006 otro anónimo detallaba que del Senado salieron apoyos registrados por Ruiz del Rincón en las finanzas del PAN; según el documento hecho llegar a los consejeros electorales, los entonces senadores Rodolfo Elizondo, Gabriel Jiménez Remu, Luis Felipe Bravo Mena y Juan de Dios Castro habrían dado dinero de la Legislatura al partido. Finalmente, por el manejo irregular en las finanzas del PAN, a cargo de Ruiz del Rincón, y la obtención ilegal de recursos el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación multó al PAN con 400 millones de pesos. (REVISTA PROCESO, P. 27-31, JESUSA CERVANTES)

## **SALA DISTRITO FEDERAL**

### **CONFIRMAN MUERTE DE ACTUARIO DEL TEPJF**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que Homobono Vázquez García, quien fue hallado muerto ayer, se desempeñaba como actuario en la Sala Regional del Distrito Federal. En un comunicado, el Tribunal resaltó que la función de un actuario se limita a comunicar las determinaciones de las salas, a las partes, al resolver los medios de impugnación. El actuario representa, dentro de la carrera judicial, el primer eslabón. Agrega que las causas de la muerte del funcionario público corresponderán a las autoridades competentes determinarlas. "El TEPJF lamenta el fallecimiento del licenciado Homobono Vázquez García, y se une a la pena que embarga a sus deudos". Homobono Vázquez García, de 46 años de edad, fue asesinado y su cuerpo fue encontrado, la madrugada de ayer, en calles de Tláhuac. Miguel Ángel Mancera, procurador capitalino, explicó que se contactó con el TEPJF para conocer antecedentes laborales de esta persona y se investigarán las causas de su muerte. (EXCÉLSIOR, P.1, 7 Y 15, COMUNIDAD, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 6, JUSTICIA, GERARDO OLVERA; EL SOL DE MÉXICO, P. 6, CIUDAD, SERGIO PEREZTREJO; OVACIONES, P. 6, POLICIACA, CARMEN MEDINA; LA RAZÓN, P. 12, MÉXICO, CARLOS JIMÉNEZ; METRO, P. 18, SEGURIDAD, GERARDO OLVERA Y YASCARA LÓPEZ; IMPACTO EL DIARIO, P. 16, LA LEY, FERNANDO VENTURA)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 